Vaucluse Management Residence Control

L'Association d'hygiène sociale adapte son offre

La réunion à Vaucluse de l'Association d'hygiène sociale n'est pas un hasard. La fusion avec l'association Saint-Pierre de Vaucluse a été conduite avec l'ARS de Franche-Comté en 2014. Elle est effective depuis le 1er janvier 2015. Le directeur général Erwan Becquemie a évoqué l'évolution des activités de l'association.

L'adaptation de l'offre s'est traduite par des développements et extensions : dans le cadre du plan autisme, le SESSAD a ouvert à Besançon une Unité d'enseignement maternelle pour 7 enfants de 3 à 6 ans. Une deuxième sera ouverte à Belfort en 2015 : l'augmentation des besoins d'accueil pour les personnes migrantes a conduit à ouvrir 62 places au centre d'accueil de demandeurs d'asile dans le Doubs et en Haute-Saône. (un dispositif permet l'accompagnement et l'hébergement de 18 mineurs isolés étrangers à Besancon).

En partenariat avec l'association Floréal est né un projet d'accompagnement et de maintien dans le logement de personnes adultes handi-



■ Le bureau présidé par Pierre-Etienne de Moustier.

capées psychiques. Par ailleurs, le contenu évolue. La maison d'accueil spécialisée Georges Pernot a été inaugurée; un nouveau document unique des délégations a été validé; des partenariats ont été développés avec des actions transversales, (plate-forme autisme, association à des démarches d'expertise, par exemple avec l'équipe mobile de

soins palliatifs). Il s'agit de «favoriser une logique de décloisonnement et de recherche de complémentarités ».

Améliorer le cadre de vie

Enfin, la démarche qualité impliquait des évaluations externes au sein de 17 établissements. Ce sera la feuille de route des années à

venir. Des formations communes parents et professionnels ont été initiées.

Le Directeur Général a également abordé la question de ce qui reste à faire au niveau par exemple de la parentalité, de la prise en compte des souhaits des personnes accueillies, de l'amélioration du cadre de vie, de la diminution des délais d'admission.

Les missions de l'association

L'AHS de Franche-Comté. est un acteur de l'économie sociale et solidaire, agissant grâce à l'opérationnalité de plus de 30 établissements et services implantés sur le territoire. Sa finalité est « d'être à l'écoute et de venir en aide aux personnes en difficultés ». Son Président est M. Pierre-Etienne de Moustier. Elle assume 3 missions principales: handicap et inadaptation, santé publique. action sociale et insertion. Elle emploie 1.000 professionnels. Sa volonté est « d'apporter des réponses concrètes » et de « prendre en compte l'ensemble des problématiques des personnes les plus fragiles et de leur apporter des réponses différenciées mais cohérentes ». La mission handicap et inadaptation représente 80.78 % de l'activité ; les missions sociales 15,82 %; la mission santé publique 3,40 %. Les financements proviennent à 59.10 % de l'assurance maladie, des départements à 25,40%, de l'Etat à 4, 30%.